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Anexo B 
INFORME NARRATIVO 

 
 

Nombre de la 
Institución Receptora: 

Cooperativa de Productores Agroindustriales 
y de Servicios Múltiples de Cedral de Cajón. 
(COOPECEDRAL RL) 

Año: 2020 

Número de Proyecto:  CRI/96514/011 

Periodo que cubre este 
reporte: 

Junio 2019 a enero 2020 

 
 

Solicitud de desembolso Colones  Cofinanciamiento Recibido: 

Monto de la donación ¢ 12 000 000 
 

Fuente 
Tipo (especie o 

efectivo) 
Monto en 
Colones 

Fondos recibidos hasta la fecha ¢ 6 000 000  Coopecedral Especie 
(administración, 
informes, 
insumos) 

₡2.226.000,00 

Fondos gastados hasta la fecha ¢ 6.001.247,00  Familias de 
persona 
productoras 

Especie (Trabajo 
en el vivero y 
tiempo de 
reuniones y 
capacitaciones) 

₡400.000,00 

Balance: ¢ 0  CATIE, ICAFÉ, 
MAG 

Especie 
(asistencia 
ténica) 

₡770.000,00 

Desembolso Solicitado al 
PNUD 

¢ 6 000 000   TOTAL ₡3.396.000,00 

 
Informe hecho por: 

Nombre:  Froilan Diaz Venegas 

Cargo:  Administrador 

Firma: 

Fecha de entrega: 26 abril de 2020 

 
Informe aprobado en su área técnica y financiera: 
 
 
 
 
 
 
Darío Aramburo Rojas, Profesional en Ciencias Agrícolas y Recursos Naturales 

milena.obando
Revisado
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1. Desempeño: 
 
Plan de trabajo por Rendimiento (acumulado, incluyendo el período actual) 
 

 
ACTIVIDADES PLANEADAS1 Año 1  Presupuesto 

por Actividad 
Fondos Ejecutados por 

Actividad 
Avances por actividad 

I II III IV (en moneda de 
la Subvención: 

Colones) 

(en moneda de la 
Subvención) 

Diseñar capacitación en siembra y 
mantenimiento de nuevas variedades de 

café en agroforestería en coordinación con 
el ICAFÉ, el MAG y CNP. 

X 
   

₡0,00  Contrapartida Actividad completada, se ha 
recibido asesoría del CATIE, 

ICAFE, CNP Y MAG para 
siembras variedades 

mejoradas de café de mejor 
rendimiento, con tolerancia 
a enfermedades y de buena 

calidad en taza 

implementar módulos de capacitación en 
siembra y mantenimiento de nuevas 

variedades de café en agroforestería en 
coordinación con el ICAFÉ y el MAG 

 
X X 

 
₡200.000,00  ₡122.000,00 Se ha recibido capacitación 

en siembra de nuevas 
variedades de café por parte 
del Icafé y CATIE, por 
ejemplo, en siembra y 
manejo de enfermedades de 
café, y también se ha 
recibido información sobre 
genética de nuevas 
variedades 

Diseñar modelos de siembra y 
mantenimiento de nuevas variedades de 

café en agroforestería en coordinación con 
el ICAFÉ y el MAG 

X 
   

₡0,00  Contrapartida Se han recibido 
recomendaciones técnicas 
para la siembra de nuevas 
variedades de café por parte 
del Icafé y CATIE, se espera 
estar realizando las primeras 
siembras de café en mayo 
del 2020 

Realizar compras de plantas de café a 
proveedores locales por medio de contratos 

escritos 

X 
   

₡7.500.000,00  ₡3.346.347,00 Se han comprado 12000 
plántulas de café pequeñas 
para desarrollar un almacigo 
propio en el vivero de la 
organización 

Cada familia siembra sus plantas de café y 
sigue recomendaciones de cuidado y 

mantenimiento del cultivo por parte del 
Ministerio de Agricultura  

X 
   

₡0,00  ₡0,00 Se han recibido 
recomendaciones técnicas 
para la siembra de nuevas 

variedades de café por parte 
del Icafé y CATIE, se espera 

estar realizando las primeras 
siembras de café en mayo 

del 2020 

Diseño de estrategia de financiamiento y de 
convenios y contratos de responsabilidad 

con las personas beneficiarias. 

X 
   

₡0,00  Contrapartida se han formulado contrato 
para firmar con los 
productores beneficiarios. 

Firma de convenios y contratos de 
responsabilidad con las familias 

beneficiarias. 

X 
   

₡0,00  Contrapartida Se han firmado el 100 % de 
esos contratos 
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Medir los ingresos de las familias 
participantes para valorar mejoas debidas a 

la actividad productiva cafetalera 

 
X 

  
₡100.000,00  ₡0,00 Se tiene un reporte del 

ingreso a partir del proyecto 
sin embargo hay datos de 
cosechas anteriores que 
ayudarían a tener mejor 
certeza del cambio en la 

producción de cada familia, 
se está realizando la 

encuesta de ingresos por 
parte del PNUD 

Definir en conjunto con la organización y las 
familias beneficiarias el número y tipo de 
herramientas LMT a implementar en al 

menos 10 fincas,  

X 
   

₡50.000,00  ₡50.000,00 Actividad completada, se han 
definido las fincas 10 para el 
proyecto en agroforestería 

con café, como LMT se 
estará implementando 

sombra en los cafetales con 
especies como Guaba y 

Jocote y también se 
implementará cercas vivas 

en las fincas 

Implementar herramientas LMT definidas 
participativamente en al menos 10 fincas 

locales 

 
X X X ₡100.000,00  ₡0,00 como LMT se estará 

implementando sombra en 
los cafetales con especies 

como Guaba y Jocote y 
también se implementará 
cercas vivas en las fincas, 

como aún no se siembra el 
café se está implementado 
por ahora las cercas vivas 

Dar seguimiento y monitorio a la 
implementación de herramientas LMT en al 

menos 10 fincas locales 

 
X X X ₡50.000,00  ₡0,00 Se está monitoreando por 

ahora la implementación de 
cercas vivas 

 Denifir entre la organización y técnicos del 
PNUD las especies nativas de la zona a 

sembrar que sirvan como reservorios de 
carbono y mejoramiento del paisaje. 

X 
   

₡0,00  Contrapartida Ya se tiene identificado que 
variedades de café se 

adaptan mejor a la zona y 
algunas especies de árboles y 

cultivos que pueden servir 
en combinación con el café, 
70 % de avance. Las especies 

identificadas son Guaba, 
Guitite y Jocote 

 Sembrar en vivero las semillas de especies 
nativas de la zona a sembrar que sirvan 

como reservorios de carbono y 
mejoramiento del paisaje. 

 
X X 

 
₡800.000,00  ₡0,00 Se tiene sembrado 12 mil 

plantas de café de 
variedades mejoradas para 
ser sembradas en las fincas 

definidas en el proyecto. Las 
especies forestales se 

estarán reproduciendo a 
partir de julio y estarán 
dirigidas sobre todo a 
sombra en cafetales 

 Sembrar en al menos 10 fincas las especies 
nativas de la zona que sirvan como 

reservorios de carbono y mejoramiento del 
paisaje. 

 
X X X ₡200.000,00  ₡0,00 Las especies forestales se 

estarán reproduciendo a 
partir de julio y estarán 
dirigidas a sombra en 

cafetales, estarán siendo 
sembradas entre agosto y 

setiembre del 2020 
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Diseñar en colaboración con el CNP y el 
PNUD  un programa de promoción y 

divulgación de los productos que ofrece la 
cooperativa. 

X 
   

₡0,00  Contrapartida Actividad completada, la 
cooperativa tiene una 

estrategia de promoción y 
marketing permanente 

Definir y contratar proveedores de los 
materiales del programa de promoción y 

divulgación de los productos que ofrece la 
cooperativa. 

X 
   

₡800.000,00  ₡410.000,00 Se adquirieron Materiales 
promocionales para la 

cooperativa con el fin de 
poder incrementar la venta 

de la producción y los 
ingresos. 100 % de avance 

Implementar con las herramientas 
promocionales obtenidas el programa de 
promoción y divulgación de los productos 

que ofrece la cooperativa. 

 
X X 

 
₡0,00  Contrapartida Se hicieron ofertas a clientes 

en los puntos de venta de 
nuestro café. Se ha 

entregado información en 
diferentes lugares haciendo 

publicidad del café. 

Diseñar en conjunto con el MAG, ICAFE y 
PNUD la infraestructura y equipo adecuada 

para el manejo de los desechos. 

X 
   

₡0,00  Contrapartida Se hizo un invernadero de 
360 metros cuadrados con el 
fin de dar tratamiento a los 

desechos, el cual en este 
momento lo estamos 

utilizando en el vivero de 
café.  

Definir provedores y comprar los materiales 
adecuados para la infraestructura y equipo 

para el manejo de los desechos. 

X 
   

₡1.700.000,00  ₡1.700.000,00 Se compraron los materiales 
para el invernadero y se 

construyó en la propiedad de 
Froilán Diaz habiendo 

firmado un contrato de uso 
de la propiedad. 

Diseñar en conjunto con el MAG y el ICAFÉ 
el programa de educación ambiental para 

crear conciencia sobre una adecuada 
gestión de desechos productivos  

X 
   

₡0,00  Contrapartida Se han coordinado asesorías 
por parte MAG 

Implementar programa de educación 
ambiental para crear conciencia sobre una 
adecuada gestión de desechos productivos  

 
X X 

 
₡250.000,00  Contrapartida Se recibió un taller sobre 

producción sostenible por 
parte MAG 

Diseñar en conjunto con el MAG, PNUD, 
SINAC y el ICAFÉ el programa de 

capacitación en producción sostenible  

X 
   

₡0,00  Contrapartida Se han coordinado asesorías 
y visitas a finca y vivero 
productivo por parte de 
ICAFÉ, MAG, CATIE, CNP 

Implementar el programa de capacitación 
en producción sostenible dirigido al menos 

a 12 familias asociadas 

 
X X X ₡250.000,00  ₡372.900,00 Se han realizado algunos 

talleres con el Icafe y CNP y 
el Catie para crear conciencia 

de la necesidad de trabajar 
en armonía con el ambiente. 
En total se han recibido cinco 

asesoría y visitas de 
profesionales técnicos de las 
instituciones mencionadas, 

también se realizó una gira a 
de aprendizaje a Turrialba, 

para conocer la colección de 
café del CATIE y para 

aprender de los sistemas 
productivos de variedades 

de café mejoradas         

TOTAL ₡12.000.000,00  ₡6.001.247,00 
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2. Objetivos de Desempeño 
 

 

Indicador Fuente de datos Línea 
Base 

Periodo de 
reporte/Metas 

Periodo de reporte 
desempeño actual frente a 

las metas 

Número de familias que se 
benefician directamente de las 
soluciones para la gestión de 

recursos naturales asegurando 
la equidad de género 

Bitácoras de la 
cooperativa, 
contrato de 
compromiso 

firmados por cada 
familia beneficiaria 

0 Mitad de 
periodo/12 

familias 

Se están involucrando a 12 
familias socias de la 

cooperativa, adicionalmente 
se está fortaleciendo y 

generados beneficios a un 
grupo de mujeres socias de la 

cooperativa integrado por 
seis mujeres 

Cantidad de plantas de café 
desarrollándose en terrenos 

de fincas de Coopecedral 
utilizando herramientas LMT 

Bitácoras de la 
cooperativa, 

bitácoras de cada 
familia de 

productores, 
fotografías y videos 

0 Mitad de 
periodo/12500 

Se está desarrollando un 
almacigo de café con 

variedades mejoradas traídas 
del CATIE con una cantidad 

de 12500 plantas. Se planifica 
sembrar a partir del mes 

junio en 10 fincas de familias 
socias de la cooperativa 

Cambio en el ingreso anual 
generado por las fincas a partir 
de las acciones implementadas 

Bitácoras de la 
cooperativa, 

bitácoras de cada 
familia de 

productores, 
encuesta de 

ingresos 

ND Mitad de 
periodo/10% 

Se tiene un reporte del 
ingreso a partir del proyecto, 

sin embargo, hay datos de 
cosechas anteriores que 
ayudaran a tener mejor 
certeza del cambio en la 

producción de cada familia, 
se está realizando la encuesta 

de ingresos por parte del 
PNUD 

área de deforestación evitada, 
Toneladas de carbono 

capturado, Área en ha de 
conectividad mejorada, ha de 
terrenos mejoradas con LMT, 
número de herramientas de 

LMT usadas 

Bitácoras de la 
cooperativa, 

bitácoras de cada 
familia de 

productores, 
fotografías, videos, 

bitácoras de 
técnicos de 

instituciones aliadas 
y de PNUD 

ND Mitad de 
periodo/12 fincas 

se han definido las fincas 10 
para el proyecto en 

agroforestería con café, 
como LMT se estará 

implementando sombra en 
los cafetales con especies 

como Guaba y Jocote y 
también se implementará 

cercas vivas en las fincas, se 
estarán identificando las 

fuentes hídricas en cada finca 
para valorar su estado de 
protección e implementar 

mejoras para su 
conservación. En relación con 

el área de deforestación 
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evitada se están haciendo 
mediciones de cobertura 
forestal a través de SIG 

Ha de terrenos mejorados con 
LMT, número de herramientas 

LMT usadas, área de 
conectividad mejorada, 
toneladas de captura de 

carbono 

Bitácoras de la 
cooperativa, 

bitácoras de cada 
familia de 

productores, 
fotografías, videos, 

bitácoras de 
técnicos de 

instituciones aliadas 
y de PNUD 

ND Mitad de 
periodo/6 ha de 

conectividad 
mejorada 

En relación con las hectáreas 
de cobertura mejorada se 

está trabajando en la línea de 
base de 10 fincas asociadas a 

la cooperativa a través de 
mediciones de SIG. Por ahora 
se están implementando dos 

herramientas LMT: 
agroforestía con café y cercas 

vivas 

Número de materiales que 
divulguen las actividades y 
productos de la cooperativa. 

Bitácoras de la 
cooperativa, 
fotografías, 

informes de giras 
promocionales 

0 Mitad de 
periodo/al menos 

tres tipos de 
materiales 

Se han desarrollado tres tipos 
de materiales de promoción: 

bolsos ecológicos de 
publicidad para ser 

entregados a clientes 
frecuentes de supermercados 

con fines publicitarios, 
camisetas con información de 

la cooperativa usada por 
funcionarios de la 

organización con fines 
promocionales y 

publicitarios, y el tercero son 
brochures de publicidad y 

promoción 

Porcentaje de avance en la 
instalación de infraestructura 
de manejo de desechos de 
café 

Bitácoras de la 
cooperativa, 
fotografías, 

bitácoras del vivero 

0 Mitad de 
periodo/100% de 

infraestructura 
construida 

Se cuenta con un 100 % de la 
infraestructura de manejo de 
desechos de la producción de 

café instalada y en 
funcionamiento. El vivero 

quedo con un tamaño de 360 
metros cuadrados instalado 

en hierro y con una cobertura 
de plástico. En este momento 

se está usando el 100 % del 
vivero en el almacigo de café.  
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Número de familias 
capacitadas en manejo de 
desechos de la producción 

cafetalera 

Bitácoras de la 
cooperativa, listas 

de asistencia, 
fotografías 

0 Mitad de 
periodo/12 
familias 

Las 12 familias han 
participado en algunos 

talleres con el Icafé y CNP, el 
CATIE para crear conciencia 
de la necesidad de trabajar 

en armonía con el ambiente. 
También con estas 

instituciones se han recibido 
asesorías y capacitaciones 

especificas en manejo 
integral del cultivo del café, 

incluyendo temas 
relacionados con 

recomendaciones para ser 
más eficientes y reciclar 

residuos y energía.  

Número de familias 
capacitadas en producción 

sostenible 

Bitácoras de la 
cooperativa, listas 

de asistencia, 
fotografías 

0 Mitad de 
periodo/12 
familias 

Las 12 familias han 
participado en algunos 

talleres con el ICAFÉ y CNP, el 
CATIE para crear conciencia 
de la necesidad de trabajar 

en armonía con el ambiente. 
En total se han recibido cinco 

asesoría y visitas de 
profesionales técnicos de las 
instituciones mencionadas, 

también se realizó una gira a 
de aprendizaje a Turrialba, 

para conocer la colección de 
café del CATIE y para 

aprender de los sistemas 
productivos de variedades de 

café mejoradas 

 

3. Retos y Lecciones Aprendidas: 
 
Con respecto a la parte de administración hemos aprendido que se debe tomar más en cuenta a más personas, ya que 
el proceso de administración no es solo de esta iniciativa productiva, sino que hay que administrar toda la cooperativa 
como tal, esto implica, otros proyectos los cuales son muy relevantes en nuestra organización, es por eso que creemos  
que se debe llamar a más personas para ayudar en esta tarea ya que se  ha hecho muy difícil el llevar a cabo los 
informes de manera adecuada. 
 
También en la emisión de los pagos de productos se debe de determinar la forma de pago de compras más 
concentradas y en pocas facturas, ya que tuvimos problemas al montar los informes financieros del proyecto, así que 
entendimos la importancia de una forma de pago muy homogénea. 
 
En la parte de desarrollo del vivero de café, a partir del mes de octubre del 2019 se inicia con la construcción del 
invernadero y establecimiento de almacigo de café, con materiales especiales desarrollado hasta el proceso de 
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repique, con la asesoría del ingeniero del CATIE Diego Jimenez, se han dado diferentes situaciones que han dejado 
enseñanzas y experiencias diversas máxime que se trata de una experiencia nueva en la parte de tratamiento 
agronómico, estas son algunas de ellas:  
 

 Lo primero que hemos aprendido, es que la preparación del material que se recibirá, los manquitos para el 
repique, lo ideal es hacer uso de un buen compostaje para los sustratos y alistar estos sustratos con al menos 
un mes de anticipación. 

 
 A la hora de hacer la siembra, lo que aprendimos es que es mejor que lo realicen pocas personas, con tiempo 

suficiente para ejecutar una siembra, cuidando el material especialmente su raíz. 
 

 La asistencia técnica debe ser lo más selectiva posible, teniendo la opinión a lo sumo de dos ingenieros 
agrónomos, para evitar duplicidad en el cumplimiento de las indicaciones que nos brinden. 

 
 Siempre es importante contar con encargados del proyecto para garantizarse que alguien lleve a cabo las 

labores con puntualidad sin que esto signifique que no se tome en cuenta a los beneficiarios del proyecto. 
 

 Hemos aprendido que, al iniciar precipitadamente el proyecto, omitimos tratamientos esenciales en el 
desarrollo de las plantas, que, al aplicarlas a su debido tiempo, hubiese dado mejores resultados. Sin embargo, 
las correcciones que se aplicaron han llevado el proyecto a buen término. 

 
 Hemos aprendido que al colocar las hileras en líneas de cuatro se dificulta el manejo y algunas labores propias 

de mantenimiento y fertilización de las plantas. 
 

 Se comprobó que el uso de productos orgánicos y los microorganismos dan un excelente resultado con un uso 
continuo tanto en el sustrato como a la planta. 

 
 Así por último despierta la inquietud de si fuera mejor haber desarrollado este almacigar en sistema de tubetes 

como se había hablado al principio habría mejores resultados o no, sí queda claro que hubiera reducido labores 
y tiempo ya que facilita el llenado de sustrato, esperamos que lo aprendido aquí podamos implementarlo en 
futuros proyectos. 
 

4. Reporte de Capacitaciones.  
 
23 de Julio del 2019  
 
El día 23 de julio se realizó una reunión con los integrantes del programa de las Naciones Unidas (PNUD) a las 9 am en 
palmares , específicamente en la Universidad estatal a distancia en la cual asistieron todos los representantes  que son 
beneficiados con los proyectos que se está ejecutando con las Naciones unidas (PNUD) para la capacitación financiera 
de los proyectos, en la cual la cooperativa Coopecedral fue representados por Hannia Mora Mora, Roberto Díaz 
Elizondo y el gerente general el señor Froilán Díaz Venegas. 
 
Esta reunión tuvo como finalidad de capacitar a todos los miembros que estas ejecutando los proyectos del PNUD para 
llevar los registros administrar y financieros del proyecto conforme se va ejecutando durante el periodo de la ejecución 
del proyecto. La reunión finalizo a las 2pm.  
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29 de julio del 2019 
 
Se realizó una reunión en la cafetería de la Cooperativa Coopecedral para tratar temas sobre el proyecto de las 
Naciones Unidad (PNUD) y de hacer un listado de las personas que va a participar en la siembra de café de la nueva 
variedad, en la cual se hizo presente el comité administrativo de la cooperativa  justo con el comité de educación social 
y el comité de vigilancia para la toma de datos y conforme a ello otorgarle cada  persona una cierta cantidad de 
plántulas dependiendo de las dimensiones de terreno que cuenta cada productor para siembra la nueva variedad de 
café.  Esta reunión inicio a las 5pm y finalizo a las 8 pm.  
 
Esta reunión tuvo como objetivo de dar a conocer los avances del proyecto para que los asociados de la cooperativa 
estuvieran al tanto del proyecto, además de abarcar el tema de la siembra del café, para que los mientras de la 
cooperativa y los asociados definiera las fechas para trabajar.  
 

 
29 de julio del 2019  
 
El día 29 de julio del presente año se realizó el primer trabajo con el bajop para nivelar el terreno en donde se construirá 
el invernadero de las plántulas de café financiado por las Naciones Unidas (PNUD), en la cual para este trabajo 
trabajaron tres asociados de la cooperativa CoopeCedral, (Diego Díaz, Roberto Díaz y el señor José Díaz) , por tres horas 
seguidas hasta dejar listo el terreno, además de hacer el camino que conduzca hacia el invernadero para facilitar la 
entrada de los vehículos, así mismo la entrada del material que se ocupara para la construcción del invernadero y el 
material prima necesaria para las plántulas de café.  
 

 
05 de agosto del 2019 
 
El día 05 de agosto se realizó una reunión del comité administrativo de Coopecedral R.L. con la finalidad de realizar un 
listado de las personas que están interesados en sembrar café, en la cual se llamaron por teléfono y se les facilito el 
trasporte a la llegada de la cafetería de la cooperativa de Coopecedral R.L. Durante la reunión se les brindo 
alimentación para conocer más a los productores, y conversar sobre el proyecto que se está llevando a cabo con 
Naciones Unidas (PNUD), en la cual se estableció la cantidad de productores asociados, las cuales les interesa trabajar 
en la siembra de café, para implementar el proyecto y dependiendo de la cantidad de terreno que poseen se les 
otorgara cierta cantidad de plántulas de café en la cual se sembraran en la zona.  
 
Las plántulas que se les va a proporcionar a cada productor serán trabajando en el invernadero de la asociación, ya 
que cada productor ayudara para la implementación del invernadero, tanto en la construcción como en el llenado de 
las bolsas y del mantenimiento en general que se va requiriendo durante las diferentes etapas del cultivo.La reunión 
realizada inicio a las 3 pm y finalizo a las 6 pm, la cual los productores mostraron el interés de trabajar para llevar a 
cabo el proyecto. 
 
 6 de agosto del 2019 
 
Se visitó el CATIE con el fin de conocer las opciones de variedades de café mejoradas con el fin de traer de esas 
variedades a las fincas de los asociados. En esta visita participaron miembros del consejo de administración como 
asociados interesados en sembrar café, participaron 17 personas.  
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10 de agosto del 2019 

 
El día 10 de agosto la junta directiva se reunión en la cafetería de la cooperativa del Coopecedral para analizar a 
profundidad el proyecto que se está llevando a cabo junto con el programa de las Naciones Unidas (PNUD). Además 
de estructurar la estructura organizacional de la cooperativa, el comité administrativo detallo a profundidad el 
proyecto y los avances, para que la gerencia de comisiones que es el grupo de mujeres y del turismo, tanto el comité 
de la vigilancia de la cooperativa y el comité de educación social estuve al tanto de los resultados que va obteniendo 
el proyecto, además de establecer los roles de cada comité para llevar acabo de los trabajos que se va generando 
durante el proyecto. La reunión empezó a las 2 pm y finalizo a las 5 pm, con el objetivo de aclarar las dudas e informar 
principalmente de los resultados que se van obteniendo en el proyecto 
 
13 de agosto del 2019 

  
El día 13 de agosto se realizó una reunión junto con un funcionario del Centro Agronómico Tropical de Investigación y 
Enseñanza (CATIE), para exponer los híbridos y las variedades de café que son tolerante o que tenga menor incidencia 
de la roya y que se adapte mejor a la zona y de los cambios climático que se está generando, en la cual se hizo presente 
el comité administrativo del CoopeCedral, el comité de educación social y el comité de  vigilancia,  para la toma de 
decisión del material con que se va a implementar en la fincas para tener mejores rendimientos, además de tener una 
buena taza,  donde también se hizo representante el funcionario del CNP el Ingeniero Ned Gordon Zamora y el 
funcionario de las Naciones Unidad (PNUD) el ingeniero Darío Aramburo.El objetivo de esta reunión fue para conocer 
la variedad que se adapte mejor a las condiciones de la zona en que se encuentra cada finca. 
 
02 de septiembre del 2019 

 
El día 02 de septiembre se trabajó en la preparación de la tierra para iniciar con la preparación del almacigo del café 
en donde se trabajó a las 6am y se terminó a las 12pm, además de definir el día de llenado de bolsas que se va requerir 
para las plántulas de café, que va ser proporcionado por el Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza 
(CATIE), la cual va ser el milenium F1 ya que este hibrido tiene baja incidencia de la roya que una de las enfermedades 
que más afecta el cafeto en el momento además de que es un hibrido que tiene altos rendimientos y una excelencia 
en la taza.  
 
04 de septiembre del 2019  
 
El día 4 de septiembre se realizó una reunión con el comité administrativo de la Cooperativa Coopecedral junto con el 
funcionario del CNP el Ingeniero Ned Gordon Zamora y el representante del INFOCOOP, para dar a conocer sobre el 
proyecto que se está llevando con las Naciones Unidad (PNUD) además de dar a conocer la estructura de la Cooperativa 
para que ellos se dieran una idea de los avances que ha tenido la Cooperativa, en esta reunión se hizo hincapié en 
todos los procesos productivos de la cooperativa, con el fin de que el presentante de la INFOCOOP conociera más a 
profundidad los labores que se realiza dentro de la Cooperativa y el manejo que se le da al café en el momento de 
procesarlo. La reunión se realizó en la cafetería de la Cooperativa a las 1pm hasta las 4 pm 
 
25 de septiembre del 2019  
 
El día 25 de septiembre se realizó una charla con la compañía Yara sobre el adecuado manejo de la fertilización que 
requiere el cultivo de café conforme a su fisiología de la planta y dependiendo de la etapa en la que se encuentra, en 
esta charla asistieron asociados y cafetaleros de Cedral para informarse de la importancia de una buena planificación 
de fertilización del cultivo para tener mejores rendimientos en el momento de la cosecha.   
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La finalidad de esta charla fue dar a conocer la importancia de la fertilización del cultivo de café, además de que fue 
una ocasión para compartir una buena taza de café y dar a conocer la calidad del producto que tiene la Cooperativa 
Coopecedral, la reunión inició a la 1pm y finalizo a las 5pm, con unas rifas que realizo la compañía Yara. 
 
30 de septiembre del 2019  
 
El día 30 de septiembre se trabajó en el traslado del material que se necesita para la construcción del invernadero en 
la propiedad del señor Froilán Díaz para empezar a trabajar con la broza de café que se genera en la cooperativa en la 
cual se trabajará con este material, adicionándole microrganismos para la descomposición hasta obtener abono 
orgánico que servirá para el llegado de bolsas o para la fertilización de las plantaciones de café. Para la realización de 
esta actividad empezó a las 6 pm y finalizo hasta la 1pm.  
 
                                                                                                
01 de octubre del 2019  
 
El primero de octubre tuvimos la visita del Ingeniero Diego Jimenez, funcionario del Centro Agronómico Tropical de 
Investigación y Enseñanza (CATIE), para la visita y evaluación de las fincas en donde se va a implementar las nuevas 
variedades que se va a trabajar en el invernadero, y para que los productores tengan esa oportunidad de tener mayores 
ingresos para sus familia, ya que al tener estas nuevas variedades va a tener esa oportunidad de implementar un 
manejo adecuado y por ende una  disminución de la incidencia de enfermedades y presencias de patógenos en las 
plantaciones cafetaleras. 
 
Esta gira tuvo como objetivo la evaluación de las altitudes de las fincas de  los señores Mariano Jiménez, Andrey Mora, 
Ricardo Mora, Alfredo Venegas, Lorenzo Picado, Roger Venegas, Donald Díaz, Froilán Díaz, Eduardo Díaz y José Díaz, 
para saber que variedad se adapta mejor y para tener mejores rendimientos y sobre todo tener una buena calidad de 
taza y con estos datos el Ingeniero Diego nos hizo las recomendaciones de los híbridos que mejor se adaptarían en la 
zona que son el milenium F1, H3 y el Casiopea., sim embargo se quedó que para el 15 de octubre el Ingeniero Diego 
realizara la primera entrega del hibrido milenium F1 con seis mil (6000) plántulas de café.   
 
La gira inicio a las 7am y finalizo a las 12pm, en la cual hizo presencia el funcionario de CNP el Ingeniero Ned Gordon 
Zamora, representantes de la Cooperativa Hannia Mora Mora, Roberto Díaz Elizondo y el estudiante de Agronomía de 
la Universidad EARTH, Olga Gómez López para el acompañamiento del Ingeniero Diego en las fincas ya mencionadas.  
 
El CATIE sugirió hacer una gira en las fincas donde se va a implementar el nuevo material para que el ingeniero evaluara 
las condiciones de cada finca y dar recomendaciones de que variedad o hibrido se adapta mejor en cada finca., sin 
embargo, en la reunión el ingeniero hizo mucho énfasis con el hibrido milenium F1 debido a las condiciones que 
presenta la zona. La reunión inicio a las 10 am y finalizo a las 3 pm.  
 
1-10-2019 
 
La directiva de CoopeCedral se reunió con los representantes del grupo de mujeres con el objetivo de establecer un 
contrato para que este grupo se encargue de la realización del almacigo de café, mismo que será evaluado por el 
consejo de administración de CoopeCedral y se le ayudara en todo lo que necesiten. Ellas estuvieron de acuerdo en 
realizar este trabajo conjunto, para dar oportunidad a las mujeres de la comunidad, de establecer trabajos y generar 
entradas a sus familias. La reunión inicio a la 1 pm y finalizo a las 3:30 pm. 
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02-10-2019. 
 
Este día se trabajó en la construcción del invernadero que será destinado a la descomposición de broza de café, el cual 
por el momento se utilizará para levantar un almacigo de café. Se hicieron huecos para los postes y se pegaron esto 
para luego proceder con la estructura del techo. 
 
08-10-2019. 
Hoy nos reunimos para tomar acuerdos del proyecto Paisajes Productivos y hablar sobe el seguimiento que se debe 
dar a este proyecto. Por otra parte, se continuo con la construcción del invernadero. 
 
25-10-2019. 
Tres personas trabajaron en la construcción de invernadero  
 
26-10-2019 
Se trabajó haciendo los últimos detalles del invernadero en esta ocasión se trabajó tensando el plástico y finalizando 
así con esta construcción. 
 
 

5. Reporte de visitas de PNUD 
 
El 21 de junio de 2019 se coordinó con la directiva de la organización una reunión con el objetivo de recoger firma de 
su representante legal en el contrato MOA de convenio con el PNUD. 
 
El día 13 de agosto del 2019 en visita de seguimiento a implementación de proyecto de la cooperativa Coopecedral, se 
realizó un repaso a las acciones implementadas en dos meses de ejecución del proyecto, mostrándose un importante 
avance en el componente de capacitación en temas de producción sostenible y en investigación de variedades nuevas 
de café para renovación en fincas de familias beneficiarias, estas capacitaciones se han coordinado con apoyo del MAG, 
CNP y CATIE. Por otro lado, se revisó el plan de compras de insumos y semillas de café que se estarán realizando en el 
corto plazo.  
 
El día 8 de octubre del 2019, en reunión de seguimiento se realizó una sesión de trabajo con todas las familias 
beneficiarias para analizar el avance de implementación en fincas. Se revisaron las compras realizadas hasta el 
momento, y se planificaron las acciones a seguir de acuerdo con el plan de trabajo del proyecto. 
 
El 10 de diciembre de 2019, en reunión de seguimiento en conjunto con la directiva de la cooperativa, se revisaron los 
avances generales en la implementación de la iniciativa socio productiva, tanto financieras como de campo en fincas, 
se generaron recomendaciones para mejora del informe general de avance para el mes de enero del 2020, además se 
visitó el vivero forestal, constatándose los avances del mismo que está completamente construido  y se ha venido 
generando una siembra del material de café a sembrar en las fincas asociadas a la iniciativa.  
 
El 7 enero del 2020, la sede de la cooperativa fue sede del intercambio y taller de planificación de viveros forestales 
con las organizaciones de ADIs San Rafael y Barrio los Ángeles, Coopecedral, Fátima y ADI San Jerónimo, participando 
21 personas, 8 de ellas mujeres, y realizando una charla magistral sobre viveros forestales por parte del colega forestal 
Guillermo Alvarado y realizando un planificación de forma participativa de cada vivero y de cada proyecto productivo; 
este plan contempla entre otros aspectos: Productos 2020: forestal, frutales, ornamentales, medicinales y hortalizas, 
paquetes de insumos/herramientas, y cronograma de actividades, finalmente se realiza una visita al  vivero anfitrión. 
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El 17 de enero de 2020, en reunión de seguimiento al proyecto se revisó el avance del informe de mitad de periodo, 
se realizaron mejoras al informe y se recomendó pedir una ampliación para su presentación debido al poco avance en 
su realización, también se realizaron sugerencias y recomendaciones para la elaboración de este documento de avance 
de la iniciativa socio productiva.  
 
El 6 de marzo de 2020, en reunión de seguimiento a proyecto y de mapeo de fincas en de la cooperativa, se contó con 
la participación de los colegas del proyecto: María Elizondo, Elena Vargas, y Jorge Picado para terminar de ubicar las 
fincas de cada organización en SIG, también se aprovechó la visita para revisar el avance de compras de cada proyecto 
y del avance de actividades de cada proyecto a la fecha, se generaron recomendaciones en estos dos últimos aspectos. 
 
 
 

6. Reporte financiero 
 
 

Categoría general de 
gastos 

Valor presupuesto Gasto Actual 

A- Compra de plantas 
de café, materiales, 
insumos y 
herramientas 

₡11.000.000  ₡5.457.280,25  

B- Transferencia de 
conocimientos 

₡1.000.000  ₡543.966,75  

TOTAL ₡12.000.000  ₡6.001.247  
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A.       Compras de café, insumos y herramientas 

# de 
Factura 

FECHA DESCRIPCIÓN MONTO 

00006 16/8/19 Excavación para construir invernadero ₡220.000,00  

268999 20/9/19 Plástico de vivero ₡176.700,00  

07740 30/9/19 Materiales para construcción del 
invernadero 

₡15.957,75  

276559 16/10/19 Insumos para el vivero ₡205.938,00  

276685 17/10/19 Insumos para el vivero ₡125.500,26  

0213753 18/10/19 Abono orgánico ₡88.000,00  

0277049 18/10/19 Insumos para el vivero ₡117.200,00  

0277462 22/10/19 Abono orgánico ₡19.000,00  

028530 23/10/19 Insumos para el vivero ₡46.291,00  

028548 23/10/19 Plástico negro para vivero ₡1.948,00  

0277829 24/10/19 Bolsas para almacigo ₡48.000,00  

0213754 24/10/19 Trabajo de soldadura de invernadero  ₡78.000,00  

028679 25/10/19 Insumos para el vivero ₡34.425,00  

0278306 26/10/19 Insumos para el vivero ₡37.525,00  

007473 26/10/19 Materiales para invernadero ₡37.440,00  

0278571 28/10/19 Plástico invernadero ₡25.200,00  

008291 30/10/19 Poliducto para riego de almacigo ₡31.785,00  

0279148 31/10/19 Insumos para el vivero ₡4.600,00  

029132 1/11/19 Bolsas para almacigo ₡28.685,00  

007160 9/11/19 Materiales para construcción del 
invernadero 

₡962.697,47  

0852 11/11/19 Soldadura en construcción de vivero de 
360 metros cuadrados 

₡276.239,93  

0281804 15/11/19 Etiquetas para el vivero ₡750,00  

01142 18/11/19 Compra de 12000 plántulas de café para el 
almacigo 

₡2.465.400,00  

000048 11/12/19 Artículos de promoción para la 
cooperativa, dos pagos uno del 31-10-2019 
de 270000 y otro 19-12-2019 de 140000 

₡409.997,84  

    
  

Subtotal ₡5.457.280,25      

B.       Transferencia de conocimientos 

# de 
Factura 

 
DESCRIPCIÓN 

 

1378955 24/7/19 Almuerzo para reunión con CNP y 
visitantes de otra organización para 
coordinación de acciones del proyecto 

₡14.000,00  

1378956 29/7/19 Refrigerio para reunión del consejo de 
administración para seguimiento al 
proyecto 

₡10.000,00  

1378957 5/8/19 Refrigerio reunión del consejo para toma 
de acuerdos en el proyecto 

₡10.000,00  



 
 

15 

 

1378958 6/8/19 Refrigerio en gira a CATIE ₡30.000,00  

002034 6/8/19 Desayuno en viaje al CATIE para 20 
personas 

₡29.600,00  

005380 6/8/19 Almuerzo para 20 personas en viaje al 
CATIE 

₡46.300,07  

00011 7/8/19 Viaje de Cedral al CATIE  ₡200.000,00  

1378959 16/8/19 Almuerzo para reunión con CATIE y PNUD ₡16.000,00  

1378960 4/9/19 Refrigerio de reunión consejo de 
administración para planear trabajo en 
vivero 

₡15.000,00  

1378961 5/9/19 Refrigerio para 9 personas información de 
trabajos al grupo de beneficiarios 

₡15.000,00  

1378962 9/9/19 Refrigerio para 11 personas información de 
trabajos al grupo de beneficiarios 

₡22.000,00  

1378954 25/9/19 Almuerzos reunión con Icafé para siembra 
café 

₡12.000,00  

1378953 1/10/19 Refrigerio de gira de campo local con 
productores (as) y CATIE 

₡10.000,00  

1378963 1/10/19 Almuerzo para 12 personas en 
organización trabajo en equipo de vivero  

₡25.000,00  

1378964 3/10/19 Almuerzo para 4 personas en reunión con 
empresaria de promoción y mercadeo 

₡10.000,00  

1378965 17/10/19 Refrigerio para personas llenando bolsas 
de vivero 

₡20.000,00  

1378966 18/10/19 Refrigerio para personas llenando bolsas 
de vivero 

₡20.000,00  

1378967 19/10/19 Refrigerio para personas llenando bolsas 
de vivero 11 personas. 

₡20.000,00  

1378968 27/10/19 Programación de trabajo para añadir 
espacio a invernadero 

₡10.000,00  

1378969 10/12/19 Refrigerio en reunión de consejo de 
administración proyecto PNUD 

₡10.000,00  

  
Ajuste por redondeo de factura (₡933,32)   
Subtotal ₡543.966,75      

TOTAL ₡6.001.247,00  
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LIBRO DE BANCOS 
 
 

Fecha Cheque # Beneficiario Descripción del gasto Monto Saldo en 
Bancos 

   
Deposito inicial 

 
₡1.256,00  

28/6/19 
  

Deposito PNUD ₡6.000.000,00  ₡6.001.256,00  

31/7/19 
  

Intereses ganados 0,33 ₡6.001.256,33  

7/8/19 32112676 Excursiones Valfo SA, factura número 00011 Transporte para gira a 
CATIE, Turrialba 

₡200.000,00  ₡5.801.256,33  

7/8/19 32112677 Froilan Diaz, pago facturas 002034, 005380 Alimentación viaje al CATIE ₡75.900,00  ₡5.725.356,33 

12/8/19 32112678 Michael Barboza Jimenez, factura número 00006 Excavación de terreno para 
invernadero 

₡220.000,00  ₡5.505.356,33 

30/8/19 4768140 
 

Intereses ganados ₡0,30  ₡5.505.356,63 

30/9/19 4768140 
 

Intereses ganados ₡0,31  ₡5.505.356,94 

11/10/19 32112681 Yalile Venegas Zuñiga, pago de factura número 1378962 Pago de refrigerio de 
reunión de trabajo 

₡22.000,00  ₡5.483.356,94 

15/10/19 32112679 Ferretería de Palmares, facturas número 007160 y número 07740 Materiales para 
invernadero 

₡978.654,00  ₡4.504.702,94 

15/10/19 32112680 Camara de Cañeros, factura número 268999 Insumos de vivero  ₡176.700,00  ₡4.328.002,94 

18/10/19 322682 Eduardo Diaz Elizondo, factura 0213753 Insumos de vivero, abono ₡88.000,00  ₡4.240.002,94 

21/10/19 32112684 Cheque a Hannia Mora Mora para pagos de facturas números 
0281804-1378957-1378958-1378959-1378960-1378961-1378954-
1378953-1878963-1378964-1378965-1378966-1378967-1378968-

1378969-0852 

Para pago de Refrigerios ₡500.000,00  ₡3.740.002,94 

24/10/19 32112683 Roy Diaz Venegas, factura 0213754 Pago de servicio de 
soldadura del vivero 

productivo 

₡78.000,00  ₡3.662.002,94 

29/10/19 32112685 Cámara de Cañeros, pagos de facturas números: 
276559,276685,0277049,0277462,028530,028548,0277829,028679 

Insumos de vivero  ₡598.593,00  ₡3.063.409,94 

31/10/19 4768140 
 

Intereses ganados ₡0,29  ₡3.063.410,23 

31/10/19 32112687 Lartilleria, factura numero 00048 Material Promocional ₡270.000,00  ₡2.793.410,23 

5/11/19 32112688 Froilán Diaz, pago facturas 007473 y 008291 Pago materiales vivero ₡68.000,00  ₡2.725.410,23 

19/11/19 32112689 CATIE, pago factura 01142 Plantas de café ₡2.465.400,00  ₡260.010,23 

25/11/19 32112690 Cheque a Hannia Mora Mora para pagos de facturas números 
0278306-0278571-0279148-029132-1378955-1378956 

Para pago de Refrigerios ₡120.000,00  ₡140.010,23 

19/12/19 32112691 Lartilleria, factura numero 00048 Material Promocional ₡140.000,00  ₡10,23 
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7. Anexos.  
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